

Pressemitteilung

25. April 2024

Ansprechpartnerin:
Martina Krammer
BAUER Aktiengesellschaft
BAUER-Straße 1
86529 Schrobenhausen
Tel.: +49 8252 97-3616
public.relations@bauer.de
www.bauer.de

„Schrobenhausener Tage“ 2024: Neue Horizonte im Spezialtiefbau

Schrobenhausen – Eine langjährige Tradition setzt sich fort: Seit über 35 Jahren lädt die BAUER Spezialtiefbau GmbH zur Vortragsreihe „Schrobenhausener Tage“ ein. Im April war es wieder so weit. Das Motto in diesem Jahr: Fokus Baustelle – stay tuned im Spezialtiefbau. Insgesamt folgten rund 300 Gäste aus dem In- und Ausland der Einladung, darunter sogar Teilnehmer aus Japan, die sich das Event nicht entgehen lassen wollten. Sie alle erwartete eine gelungene Mischung aus spannenden Vorträgen über spektakuläre Bauprojekte in Deutschland, herausfordernde internationale Projekte und die neuesten Innovationen im Spezialtiefbau. Doch das war längst nicht alles, auch das Thema künstliche Intelligenz stand auf dem Programm.

Frank Haehnic, Geschäftsführer der BAUER Spezialtiefbau GmbH, begrüßte die Gäste und übergab anschließend an Florian Bauer, Geschäftsleiter der BAUER Spezialtiefbau GmbH und Moderator der Veranstaltung. „Lassen Sie sich von den aktuellen Entwicklungen im Spezialtiefbau begeistern. Denn nicht nur unsere Innovationen und Verfahren, sondern auch der Einsatz künstlicher Intelligenz eröffnen zahlreiche Chancen und Perspektiven für unsere Baustellen“, stimmte Florian Bauer die Gäste ein.

Von Deutschland...

Den Anfang bildete ein Vortragsblock, der sich mit spektakulären Projekten in Deutschland beschäftigte. Karsten Kegelbein, Standortleiter der BAUER Spezialtiefbau GmbH in Hamburg, eröffnete die Reihe und präsentierte ein Bauvorhaben in Helgoland. Hier hatte Bauer vor einmaliger Kulisse gleich vier verschiedene Injektionsarten durchgeführt – alles andere als gewöhnlich. Im nächsten Vortrag stellten Susanne Nefzger, Leitung Vertrieb Bayern der Region Süd, und Daniel Junger, Bauleiter bei der BAUER Spezialtiefbau GmbH, ein Projekt zum Hochwasserschutz im bayerischen Feldolling vor. Ein spektakuläres Projekt mit (fast) allem, was der Spezialtiefbau zu bieten hat. Das Baugrubenmonitoring beim Vorhaben CEFAM in Köln thematisierten Agnes Demharter, Bauleiterin bei der BAUER Spezialtiefbau GmbH, und Projektleiter Andreas Hertenerberger aus dem Geschäftsbereich Inland. Ein interessanter Gastvortrag zu „Monitoring im Spezialtiefbau – Basis einer nachhaltigen und intelligenten Geotechnik“ von Prof. Dr. Christian Moormann vom Institut für Geotechnik an der Universität Stuttgart rundete die Vortragsreihe am Vormittag ab.

Während der Mittagspause hatten die Teilnehmer wie gewohnt die Gelegenheit, sich bei einer Ausstellung an den Ständen der Abteilungen Bautechnik, Baukonstruktion und Digitalisierung über die Innovationen im Spezialtiefbau zu informieren. Darüber hinaus stand im Ausstellungsbereich der wenige Tage später stattfindenden Hausausstellung der BAUER Maschinen GmbH eine beeindruckende Gerätepalette im Mittelpunkt, und auch der direkte Austausch mit den Fachexperten kam nicht zu kurz.

...in die ganze Welt

Gut gestärkt ging es weiter mit dem zweiten Themenblock der Veranstaltung. Dieser widmete sich ganz den internationalen Herausforderungen. Als erstes berichtete Shekhar Battacharjee, Senior Manager Business Development bei BAUER Engineering India Private Limited, über ein Metro-Projekt in der indischen Metropole Chennai. Karsten Beckhaus, Geschäftsführer der BAUER Spezialtiefbau GmbH, stellte anschließend ein beeindruckendes Offshore-Projekt vor der französischen Atlantikküste bei Saint-Brieuc vor, in dessen Rahmen Bauer 190 Offshore-Pfähle für 62 Windturbinenstandorte hergestellt hatte. Zuletzt präsentierte Keith Ryan, Geschäftsführer von BAUER International UAE, die besonderen Herausforderungen eines Bauvorhabens in Dubai, bei dem Barrette-Fundamente durch ein bestehendes dreistöckiges Kellergeschoss hergestellt wurden.

Digitalisierung und KI

Der dritte und letzte Themenkomplex der Veranstaltung richtete einen Blick auf die Zukunft und die digitalen Herausforderungen. Michael Jones, Geschäftsführer International Business Development bei BAUER Technologies Limited, und Joachim Gaus, Fachexperte für Bodenmischverfahren in der Abteilung Major Project Sales, sprachen über die komplexen Bodenverbesserungsmaßnahmen unter Wasser, die 2023 in Schweden von einem Ponton aus realisiert wurden. Mit dem Digital Twin befasste sich Marcus Daubner, Leiter Digitalisierung, und zeigte konkrete Beispiele aus der Praxis. Richard Gutjahr, freier Journalist, Moderator und Blogger, gab zuletzt einen interessanten Einblick in das Thema „Künstliche Intelligenz – Hype or Change“.

Im Rahmen einer abschließenden Podiumsdiskussion mit Christian Moormann, Richard Gutjahr, Marcus Daubner und Frank Haehnig wurden die Chancen und Perspektiven der künstlichen Intelligenz im Spezialtiefbau intensiv diskutiert. „Wir sind begeistert für Fortschritt und bereit für Neues“, betonte Florian Bauer. „Im Spezialtiefbau warten durch den Einsatz von KI tolle Möglichkeiten auf uns, die wir gemeinsam anpacken.“

Den Abschluss der diesjährigen Traditionsveranstaltung bildeten angeregte Gespräche bei einem gemütlichen bayerischen Abend mit regionalen Spezialitäten und zünftiger Musik.

Fotos: pressebilder-press-images-schrobenhausener-tage-2024-bauer-spezialtiefbau...



(1) Frank Haehnic, Geschäftsführer der BAUER Spezialtiefbau GmbH, begrüßte die Gäste zur Vortragsreihe „Schrobenhausener Tage“.



(2) Rund 300 Gäste nahmen an der diesjährigen Traditionsveranstaltung teil.



(3) Podiumsdiskussion unter der Leitung von Florian Bauer (Mitte) mit Marcus Daubner, Prof. Dr. Christian Moormann, Richard Gutjahr und Frank Haehnig (v.l.n.r.).

Alle Bilder: © BAUER Gruppe

Über die BAUER Spezialtiefbau Gruppe

Die BAUER Spezialtiefbau GmbH, das Stammunternehmen der BAUER Gruppe, hat die Entwicklung des Spezialtiefbaus maßgeblich geprägt. Sie führt weltweit alle gängigen Verfahren des Grundbaus aus, vor allem für Baugruben, Gründungen, Dichtwände und Baugrundverbesserung. Dabei arbeitet die BAUER Spezialtiefbau GmbH intensiv mit ihren Tochterfirmen und Niederlassungen auf der ganzen Welt zusammen. Regionale Netzwerke rund um den Globus ermöglichen es, Maschinen, Mannschaften und Know-how schnell und flexibel einzusetzen. Bauer Spezialtiefbau bietet seinen Kunden von der Planung bis zur Ausführung individuelle, kreative und wirtschaftliche Spezialtiefbaulösungen für anspruchsvolle Bauprojekte. Mehr unter bst.bauer.de.

Über Bauer

Die BAUER Gruppe ist führender Anbieter von Dienstleistungen, Maschinen und Produkten für Boden und Grundwasser. Der Konzern verfügt über ein weltweites Netzwerk auf allen Kontinenten. Die Geschäftstätigkeit ist in drei zukunftsorientierte Segmente mit hohem Synergiepotential aufgeteilt: Spezialtiefbau, Maschinen und Resources. Bauer profitiert in hohem Maße durch das Ineinandergreifen der drei Geschäftsbereiche und positioniert sich als innovativer und hoch spezialisierter Anbieter von Produkten und Serviceleistungen für anspruchsvolle Spezialtiefbauarbeiten und angrenzende Märkte. Damit bietet Bauer passende Lösungen für die großen Herausforderungen in der Welt, wie die Urbanisierung, den wachsenden Infrastrukturbedarf, die Umwelt sowie für Wasser. Die BAUER Gruppe, gegründet 1790, mit Sitz im oberbayerischen Schrobenhausen verzeichnete im Jahr 2022 mit etwa 12.000 Mitarbeitern weltweit eine Gesamtkonzernleistung von 1,7 Milliarden Euro. Weitere Informationen finden Sie unter www.bauer.de. Folgen Sie uns auf [Facebook](https://www.facebook.com/bauer), [LinkedIn](https://www.linkedin.com/company/bauer), [Instagram](https://www.instagram.com/bauer) und [YouTube](https://www.youtube.com/bauer)!